
 

 

 
 
 
 
 

 
 
 

Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, 
Umwelt und Planung 

am Freitag, dem 06.03.2009, im Großen Ausschusszimmer des 
Kreishauses Warendorf (4. OG, Zi. C4.26) 

 
Beginn:  08:00 Uhr 
Ende : 09:00 Uhr 
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Anwesend:  
 

 Vorsitz 
Ommen, Detlef  

 Ausschussmitglieder 
Budde, Heinrich  
Buschkamp, Franz-Josef Vertreter für Henrich Berkhoff 
Dufhues, Hannelore  
Heger, Klaus-Werner  
Künnemann, Reinhard  
Mors, Annette Vertreterin für Dagmar Arnkens-Homann 
Müller, Eckehard  
Nahrmann, Rudolf  
Samson, Bernhardine Vertreterin für Karl-Wilhelm Hild 
Schöler, Hans Günther Dr.  
Steiner, Hans-Rüdiger  
Stumpenhorst, Lothar  
Wartala, Franz-Jörg  
Zimmermann, Götz Vertreter für Susanne Festge 

 von der Verwaltung 
Gnerlich, Friedrich  
Müller, Heinz-Jürgen  
Rehers, Carsten  
Thiry-Sickmann, Ingeborg  

 Gäste 
Michalczak-Hülsmann, Petra  

 
 
Es fehlten entschuldigt: 
 

 Ausschussmitglieder 
Arnkens-Homann, Dagmar  
Berkhoff, Henrich  
Festge, Susanne  
Hild, Karl-Wilhelm  
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Der Vorsitzende eröffnet um 8.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass der Ausschuss 
für Wirtschaft, Umwelt und Planung mit Einladung vom 20.02.2009 form- und fristge-
recht einberufen worden ist. 
 
Einwände gegen die heutige Tagesordnung werden nicht erhoben. 
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 I. Öffentlicher Teil 
    

 
 
 1. Vorstellung der neuen Geschäftsführerin der gfw - Frau Mi-

chalczak-Hülsmann 
001/2009 

 
 
 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt der Vorsitzende die Geschäftsführerin der 
Gesellschaft für Wirtschaftsförderung im Kreis Warendorf (gfw), Frau Michalczak-
Hülsmann. 
 
Frau Michalczak-Hülsmann stellt sich als neue Geschäftsführerin der Gesellschaft für 
Wirtschaftsförderung im Kreis Warendorf (gfw) vor. 
 
Anhand eines Power-Point-Vortrages berichtet sie über die aktuell anstehenden 
Schwerpunkte in der Arbeit der gfw. 
 
Der Vorsitzende dankt Frau Michalczak-Hülsmann für ihren Bericht und freut sich auf 
die künftige Zusammenarbeit. 
 
Die Folien des Vortrags sind als Anlage beigefügt. 
 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Zur Kenntnisnahme. 
 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  zur Kenntnis genommen 
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 2. Direktvergabe RVM 002/2009 
 
 
KLD Müller erläutert den Hintergrund der Direktvergabe. Er weist auf die in der Vor-
lage dargestellten notwendigen Vorbereitungen als Voraussetzung für die Direktver-
gabe hin. 
 
Herr Steiner (CDU) und Herr Heger (SPD) begrüßen für die CDU-Kreistagsfraktion 
bzw. für die SPD-Kreistagsfraktion die Direktvergabe. 
 
Herr Dr. Schöler (s.B.) beantragt, die Erläuterungen der Vorlage in dem Abschnitt 
"Begründung" nach dem letzten Absatz zu erweitern. Hintergrund ist eine gleichlau-
tende Formulierung in den Erläuterungen der entsprechenden Vorlage des Kreises 
Steinfurt. Der Zusatz soll lauten: 
 
"Die Direktvergabe umfasst den heutigen Konzessionsbestand der RVM einschließ-
lich der Gemeinschaftskonzessionen. Es ist derzeit nicht vorgesehen, die Koop-
Verträge für die Laufzeit der Direktvergabe (10 Jahre) zu kündigen." 
 
Ltd. KBD Gnerlich führt hierzu aus, dass die geltenden Verträge Ende 2014 mit ei-
nem Vorlauf von 18 Monaten gekündigt werden können. Eine Entscheidung hierüber 
brauche daher erst in 2013 getroffen werden. Es sei geplant, sobald die entspre-
chenden Rahmenbedingungen geklärt seien, mit jedem einzelnen Kooperationspart-
ner Gespräche über die Perspektiven des Vertragsverhältnisses zu führen. 
 
Herr Ommen lässt über diesen Antrag abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: mehrheitlich abgelehnt 
 

Ja 1  Nein 14  Enthaltung 0 
 
 
Anschließend lässt der Vorsitzende über den Beschlussvorschlag der Verwaltung 
abstimmen. 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
1. Der Kreis Warendorf wird zusammen mit den anderen Münsterlandkreisen als 

Gruppe von Behörden die derzeitigen ÖPNV-Leistungen der Regionalverkehr 
Münsterland GmbH (RVM) ab dem 01.01.2011 an die RVM als sogenannten in-
ternen Betreiber nach den Vorgaben der EU-Verordnung 1370/2007 direkt verge-
ben.  

 
2. Die Verwaltung wird beauftragt, die in der Vorlage dargestellten  Voraussetzun-

gen und die Gesellschafts- und Vertragsstrukturen für die vorgenannte Direktver-
gabe zu schaffen.  

 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 

    Ja 15  Nein 0  Enthaltung 0   
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 3. FahrradBus Beckum - Münster 003/2009 
 
 
 
 
KLD Müller erläutert das Vorhaben. Es handelt sich hierbei um den ersten Fahrrad-
bus, der auf einer Linie im Kreis Warendorf eingesetzt wird. Durch die ausgewählte 
Linienführung bieten sich für Radtouristen 7 attraktive Rundrouten im Kreis Waren-
dorf an. Die Finanzierung dieses Angebots kann aus Mitteln der ÖPNV-Pauschale 
sichergestellt werden. 
 
 
 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Einrichtung des FahrradBusses Münster – Beckum wird zugestimmt. 
 
 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 

    Ja 15  Nein 0  Enthaltung 0   
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Mit einem Dank an die Anwesenden schließt der Vorsitzende um 9.00 Uhr die Sit-
zung. 
 

 

 

 
Detlef Ommen 
Vorsitzender 

Friedrich Gnerlich 
Schriftführer 

 
 
 
 

  
 
 
 
 
 


